
❶JAMPに来た！
朝５時起床。市町村アカデミー（JAMP）には私と同じく自治

体からの派遣職員が数名いるのだが、遠方から単身赴任する者
もいれば、近隣だと自宅から通う者もいる。私の場合は後者だ。
私は埼玉県川口市からの派遣で、アカデミーのある千葉市幕

張までは電車とバスを乗り継ぎ片道２時間の距離。アカデミー
への派遣が決まった時、単身赴任か、自宅から通うか、非常に
迷った。介護が必要な両親と、子ども２人（小学生と幼稚園児）
もまだまだ手がかかる。妻からは「いっそのこと単身赴任して
くれれば手のかかる子どもがひとり減るから助かる。」と明るく
言われたのだが、考えた末に自宅から通うことに決めた。
この決断をしてよかったと思う。前向きに考えれば通勤時間

は１日４時間の自由時間だ。好きな本を読んだり、音楽を聴い
たり。電車に揺られている時間で仕事のオンオフの切り替えも
できる。アカデミーに来なければ得られなかった貴重な時間を
得た。アカデミーに感謝だ。
私は幕張が好きだ。川口市の次に好きだ。海があって、空が

ひろい。これといった趣味がない私
の楽しみは旅行と買い物なのだが、
毎日の遠距離通勤でちょっとした旅
行気分を味わい、仕事帰りには駅前
のアウトレットで買い物までできる。
なんて贅沢な環境だろうか。やっぱ
りアカデミーには感謝だ。この通勤
も今年で２年目となる。

❷JAMPで驚いた！
私の主な業務は、研修の企画、運営だ。アカデミーでは年間

80～ 90本の研修を実施しており、それを10数名の教授で分担
している。１人あたり年間８本程度となる。
ひとつの研修にご出講いただく講師の数は平均して６～７名

ほど、研修生の数は50～ 60名ほどとなる。年間50名前後の講
師とお会いし、500名前後の研修生と一緒に過ごしている。改
めて考えると、これまでの公務員生活でこれほどの数の新たな
出会いを経験したことはなかった。アカデミーはとんでもなく
人脈を広げられる場所だった。
研修期間は３日間から11日間。長いようで終わるまであっと

いう間だ。研修生も同じだと思う。アカデミーの研修では、新
しい知識だけでなく、新しい人脈も得られる。まだ未体験の方
は是非一度参加してほしいと思う。これまで感じたことのない
満足感を得られること間違いなしだ。

❸チーム・JAMP ！
アカデミーへの赴任直前の３月某日。これからお世話になる

職場に挨拶に来た日のこと。この時の心境は、不安９割、期待
１割。その日は私と入れ違いで２年の任期を勤め上げて派遣元
に帰る職員の送別セレモニーをやっていた。来る人がいれば、
去る人もいる。アカデミーの年中行事だ。その様子を遠巻きに
見ていると、「ちょっとシャッター押してくれない？」と声がか

かった。お別れ前の写真撮影。ふいに訪れた
アカデミーでの初仕事だ。思わぬ交流のチャ
ンス到来。喜んでシャッターを押した。みん
な笑顔だった。なんて素敵な職場だろうと
思った。この職場で頑張れそうだと思った。
アカデミーというチームの一員になれた気が
した。この日、期待９割、不安１割になった。
そんな笑顔あふれる私の「チームメイト」を少し紹介しま
しょう。
まずは、私と同じく派遣職員で席も隣のDIYマイスター Kさん。
なんと、デスク上のパソコンの台から書類収納棚に至るまです
べて手作り。しかもプロ級の腕前。私もオーダーメイドの棚、
欲しいな。
次に、カープを愛するNさん。その仕事さばきには目を見張
ります。気配りも超一流。いつも職場全体へのお気遣いに感謝
いたします。チームの要、アカデミーの要。
そして、弓道を嗜むFさん。常に冷静沈着。その落ち着きは武
道の精神から来るのでしょうね。千葉マリンスタジアムが研修
会場でも緊張しないのだろうなと思います。私も見習いたい。
最後に、アカデミーのIT社長ことHさん。英語も堪能、ITの知
識はアカデミーナンバーワン。「マウス動かなくなっちゃった。」
とか、どんな些細なことでも笑顔で対応してくれる。サン
キュー・フォー・ユア・スマイル。
このような個性豊かな職員に囲まれて楽しく仕事ができてい
る。職場環境もとても良く、自分が担当する研修がない時期は
比較的休暇も取得しやすい。親の介護や子どもの看護等のため
の休暇の制度もあり、しっかり活用させてもらっている。私の
家庭の事情もよく理解していただき、気兼ねなく休みが取れて
いる。非常にありがたい環境だと思う。

❹JAMPへジャンプ！
アカデミーは知識と人脈の宝庫だ。全国の自治体の研修担当
のみなさま、最新の情報を手に入れたい、最高の講師陣と直接
対話したい、自治体の枠を越えて様々な職員と交流したい、とい
う意欲のある職員を、是非アカデミーに送り出してほしいと思う。
研修受講後はそれぞれの職員が意識を高め、初任者は即戦力
に、経験者はスペシャリストになって帰ってくるはず。自信に
満ち溢れた表情となっていく研修生を私はたくさん見てきた。
さあ、自治体を飛び出して、新しい自分を掴みにJAMPへ
ジャンプ！してみませんか？

 アカデミアの
　 ほっと一息　    　 ~教授室だより~

〈アカデミア担当職員からひとこと〉
私も、遠距離通勤でアカデミーに出勤しています。
大変ですが、お互い頑張りましょう。
皆さん個性豊かで、笑顔と思いやりにあふれた素敵

なチームですね。
同じ「チーム・JAMP」の一員として一緒に働ける

こと、とても嬉しく思います！
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